

REMERCIEMENTS

Bien que le cheminement d'études doctorales se veuille essentiellement un processus solitaire, il n'en demeure pas moins qu'il ne peut se réaliser sans le soutien des proches et des professionnels de la recherche.

Je désire d'abord remercier chaleureusement les professeurs Gilles A. Bonneau et Jean-Claude Vachon qui ont dirigé ma recherche. Leur appui indéfectible, leur cohérence, la pertinence de leurs critiques et leur générosité m'ont permis de cheminer à un rythme soutenu dans cette aventure si riche en apprentissages.

Je remercie également les directeurs d'école et les intervenants au programme en administration scolaire pour leur excellente collaboration. C'est leur participation qui a rendu possible cette étude.

Je veux témoigner toute ma reconnaissance à Madame Johanne Beaumont qui m'a été d'une aide inestimable dans la constitution technique de cette thèse. Je veux également la remercier de ses encouragements constants.

Enfin, je tiens tout particulièrement à remercier ma conjointe Denise et mes enfants Valérie et Maxime. En plusieurs occasions, ils m'ont témoigné leur support.